
開催日：　平成１７年６月１５日（水）

場　所：　栄区役所　新館８号会議室

内　容：（１）小委員会からの報告

　　　　（２）意見書案の検討

1小委員会からの報告
　「矢沢小学校、犬山小学校」及び「野七里小学校、
上郷南小学校」の小委員会から、新学校名と通学安
全要望についての報告がありました。

　　「矢沢小、犬山小」小委員会報告～座長　武田　輝明氏～

　当小委員会では、検討委員会から依頼された事項について検討した結果を次のとおり報告します。
１　新学校名について
　　アンケート結果等により協議した結果「上郷小学校」に決まりました。
　　（アンケート結果）上郷小：146票、さかえ小：55票、栄第一小：21票、その他41票（応募総数263票）

２　通学安全について
　　再編場所となる犬山小が大規模改修工事を施工するため、平成18年度１年間は、矢沢小に通学するこ
　とになります。そのため、18年度中の通学安全と19年度以降の通学安全とに分けて検討しました。
（１）平成18年度：環状４号線沿いに居住する児童の矢沢小への通学について、スクールバスの運行また
　　は、路線バス使用時の定期代を補助されたい。
（２）平成19年度以降：上郷西ヶ谷団地方面の横断歩道の設置と一時停止の標識の設置を検討されたい。
（３）その他別表及び地図に図示した通学路内での通学安全要望箇所についての安全対策を図られたい。
（別表） 通学安全要望箇所：野七里第一公園交差点付近外１０箇所（別表及び地図は紙上省略）

　　「野七里小、上郷南小」小委員会報告～座長　北條　祐勝氏～

　当小委員会では、検討委員会から依頼された事項について検討した結果を次のとおり報告します。
１　新学校名について
　　アンケート結果等により協議した結果「庄戸小学校」に決まりました。
　　（アンケート結果）庄戸小：289票、庄戸の丘小：73票、庄戸の森小：53票、その他39票（総応募数454票）

２　通学安全について
（１）八軒谷戸交差点の安全横断については、歩道橋の設置を含めた恒久的な安全対策を実施されたい。
　　その間の暫定措置として、スクールバスの運行または交通安全指導員の配置を図られたい。
（２）その他別表及び地図に図示した通学路内での通学安全要望箇所についての安全対策を図られたい。

（小委員会では、危険箇所ということで検討したが、安全対策を要望する箇所ということで、報告書
には、「通学安全要望箇所」と表記することにした。）

（別表） 通学安全要望箇所：八軒谷戸交差点外１１箇所（別表及び地図は紙上省略）

□ 　通学安全要望については、教育委員会だけではできないこともありますが、実現に向けて前向きに
取り組んでいきます。（教育委員会）

●　新学校名については、小委員会の意見を尊重し「上郷小学校」と「庄戸小学校」とすることが、了承
　されました。
●　通学安全要望については、小委員会の報告を踏まえ、意見書に載せることが了承されました。

平成１７年７月11日発行

　７月４日に野村委員長から教育長へ「意見書」が提出されました。これにより「矢沢小、犬山小」
及び「野七里小、上郷南小」の再編統合についての検討は終了しました。なお、「公田小、桂台小」
の再編については、平成１７年度の義務教育人口推計の結果を踏まえ、今後引き続き検討していく
ことになりました。

栄区小規模校再編検討委員会ＮＥＷＳ　　Ｖｏｌ．７
横浜市教育委員会事務局

　　　　　　　★★★★★★★

第７回検討委員会の内容
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2意見書案の検討
　これまでの検討経過を踏まえて事務局が作成した案について検討し、次のとおりまとまりました。

横浜市教育委員会
教育長　　伯井　美徳　様

栄区小規模校再編検討委員会
委員長

はじめに

　当検討委員会は、横浜市教育委員会が策定した「横浜市立小・中学校の規模及び配置の適正化並びに
通学区域制度の見直しに関する基本方針」に基づき、栄区本郷中央連合町内会自治会、上郷西連合町会
及び上郷東連合町会関係地区の小規模校の再編について検討するため、平成16年７月に設置されました。
　広域の通学区域を効率的に検討するため、３つの小委員会を設け、これまで数次（検討委員会７回、
小委員会累計６回）にわたり、小規模校再編に係る諸課題を検討し、これを取りまとめましたので、次
により意見を申し述べます。

１　小規模校の再編計画案
（１）再編に当たっての考え方
　　　当関係地区の児童の教育環境の維持・向上と効果的かつ効率的な学校経営を行うため、小規模校
　　化している当地区の６校の小学校を次号のとおりに再編統合すべきである。
　　　また、同じく小規模校化している３校の中学校については、小学校再編の結果を踏まえて別途検
　　討することとし、当面は小学校と中学校の教育の連携を図れるよう検討されたい。
（２）小学校再編の実施方法・実施時期
　　ア「矢沢小学校＋犬山小学校」
　　（ア）矢沢小学校、犬山小学校の２小学校を１校に再編統合することが適当と考える。
　　（イ）統合後に使用する学校施設は現在の犬山小学校が適当と考える。
　　（ウ）統合の実施時期は、平成18年４月が適当と考えるが、統合校として使用する現犬山小学校に
　　　　ついては、大規模改修工事が必要であることから早期に工事を実施し、統合校として、ふさわ
　　　　しい教育環境を整備されたい。
　　　　　なお、その際、工事を早期に終了するために、工事期間中の平成18年度１年間は、現矢沢小
　　　　学校を仮に使用し、工事終了後の平成19年度に現犬山小学校の場所に設置する新校に移転する
　　　　ことが適当と考える。
　　（エ）平成17年度は、両校の教育内容、行事等を調整し、十分な事前交流を図られたい。
　　イ「野七里小学校＋上郷南小学校」
　　（ア）野七里小学校、上郷南小学校の２小学校を１校に再編統合することが適当と考える。
　　（イ）統合後に使用する学校施設は現在の上郷南小学校が適当と考える。
　　（ウ）統合の実施時期は、平成18年４月が適当と考えるが、統合時期までに、野七里小学校の保護
　　　　者が懸念している通学安全対策について、十分配慮されたい。
　　　　　なお、統合後に使用する施設については、再編により新たにスタートする学校にふさわしい
　　　　教育環境を整えられたい。
　　（エ）平成17年度は、両校の教育内容、行事等を調整し、十分な事前交流を図られたい。
　　ウ「公田小学校＋桂台小学校」
　　（ア）公田小学校、桂台小学校の２小学校を１校に再編統合することが適当と考える。
　　（イ）統合後に使用する学校施設は、現在の桂台小学校が適当と考える。
　　（ウ）両校は、推計上は当面適正規模の範囲内であるため、今後の児童数の減少傾向を見ながら継
　　　　続して検討することが適当と考えるので、新学校名や統合時期等については別途意見を申し述
　　　　べる。

２　通学区域の変更
　　次の区域において、通学区域を変更することを検討されたい。
（１）現野七里小学校の通学区域である「上郷西ヶ谷団地、上郷西ヶ谷ハイツ、ライオンズマンション
　　港南台南、港南台コートハウス」を「現矢沢小学校と現犬山小学校」の統合校の通学区域に変更さ
　　れたい。
（２）現矢沢小学校と現桂台小学校とに分かれている「湘南桂台自治会」の通学区域を「公田小学校と
　　桂台小学校」の統合校の通学区域に統一されたい。

栄区の小規模校の再編について（意見）

野村　政晴
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（３）いずれの場合も、変更する際は在校生に対する経過措置を考慮されたい。
（４）変更時期については、統合時期に合わせて設定されたい。ただし、（２）については、早期変更
　　の要望があるので、平成18年４月に実施されたい。

３　統合校の学校名
（１）矢沢小学校と犬山小学校の統合校の学校名については、「上郷小学校」とすることが望ましい。
（２）野七里小学校と上郷南小学校の統合校の学校名については、「庄戸小学校」とすることが望まし
　　い。

４　通学安全要望
（１）矢沢小学校と犬山小学校の通学区域における通学安全については、平成18年度と同19年度以降に
　　分けて対応されたい。
　　ア　平成18年度：現矢沢小学校に通学するため、環状４号線沿いからの通学児童についてスクール
　　　バスの運行または路線バス使用時の定期代補助を検討されたい。
　　イ　平成19年度以降：上郷西ヶ谷団地方面の横断歩道の設置と一時停止の標識の設置を検討された
　　　い。
　　ウ　その他別表及び地図における通学路内での通学安全要望箇所についての安全対策を図られたい。
（２）野七里小学校と上郷南小学校の通学区域における通学安全については、次のとおり対応されたい。
　　ア　八軒谷戸交差点の安全横断については、歩道橋の設置を含めた恒久的な安全対策を実施された
　　　い。
　　　その間の暫定措置として、スクールバスの運行または交通安全指導員の配置を図られたい。
　　イ　その他別表及び地図における通学路内での通学安全要望箇所についての安全対策を図られたい。

５　統合により生じる土地・建物の活用に関する要望
　　検討委員会で出された要望については、別表として記載したので参考とされたい。跡施設利用につ
　いては、別に地域で検討する場を設けることを検討している。その際には必要に応じて区役所及び市
　関係部局の協力を願いたい。

６　その他小規模校再編及び通学区域に関すること
　　　新たな「上郷小学校」と「庄戸小学校」の歴史を築くため、「上郷小学校」と「庄戸小学校」は、

　　これまで各校が築いてきた歴史を尊重し、できるかぎりこれを保存・記録されたい。
　　加えて、地域とともに歩む新たな歴史を築いていくことにより、地域住民や卒業生が「故郷」と感
　　じられるような開かれた学校づくりを推進されたい。

７　まとめ
　　当検討委員会は、小規模校に就学する児童の教育環境の向上を目的とし、一年にわたり検討を重ね
　てきた。今後は、今回の再編統合を一つの契機として、学校を取り巻く環境がより良くなることを期
　待する。そして、そのことにより、それぞれの学校に通う子どもたちの健やかな成長を願うものであ
　る。
　　横浜市においては、今回の意見書を踏まえ、地域住民との協働を進めるなかで、当地区がより良い
　まちとなるよう各種事業を推進されるよう要望する。

添付
別紙１ 委員名簿
別紙２ 検討経過
別紙３ 通学安全要望一覧・地図（矢沢小、犬山小）
別紙４ 通学安全要望一覧・地図（野七里小、上郷南小）
別紙５ 統合により生じる土地・建物の活用に関する要望（参考）

別紙１～４については、紙上省略

別紙５（順不同）

　図書館、児童館、コンサート会場、工作室、作業所、卒業生の思い出のスペース、スポーツ公園、
　多目的広場、フリーマーケット場、ゲートボール場、市民グランド、プール開放、スポーツジム、
　スポーツクラブ（子ども）、テニスコート、市民公園、地域コミュニティセンター、各自治会・福祉
　グループ利用室、災害避難場所、未就学児プレイルーム、老人福祉施設（ホーム、デイケアセンター、
　介護）、保育園、養護学校、専門学校、大学等の研究室、インターナショナルスクール、企業貸し出し
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～意見・要望・質問～

■ 　跡施設検討についての区役所の考え方を聞かせてほしい。
□ 　意見書に基づき、改めて跡施設を活用する委員会を組織していただき、栄区役所は事務局として協力し
てまいりたい。その組織については、連合町内会等と相談させていただきたいと考えています。

■ 　委員会のメンバーには、地域自治会代表や学校に係わっている人をお願いしたい。

■ 　「公田小学校、桂台小学校」小委員会の開催及びまとめ方等について考え方を聞かせてほしい。
□ 　小委員会の再開時期については、８月に出る義務教育人口推計の結果を見ながら正副委員長に相談して
決めていきたいと考えています。当該地区の再編統合については、今回とは別に検討していただくことに
なると思います。

■ 　通学区域の変更についての項目のなかに「新入生は小学校を選択できないこと及び中学校の通学区域は
従来どおりであること」を加えた方がよいのではないか。中学校も変更すると思っている保護者がいる。

□ 　新入生の学校指定ということについては、指定地区外就学制度の適用による例外的措置もあります。
　また、中学校の通学区域については、各学校を通じて「従来どおり」という趣旨の周知が必要と考えて
います。

□ 　中学校の通学区域に関することは、その周知等を含めて、教育委員会と学校とで対応してもらいたい。
「意見書」のこの項目についての記載は、このとおりでよいと考える。

　●「公田小学校、桂台小学校」の再編については、平成１７年度の義務教育人口推計の結果を踏まえ、
　　今後引き続き検討し、意見書は別立てとすることになりました。

■ 「公田小学校、桂台小学校」の再編について、次のことを要望したい。
１　通学安全対策要望として、公田小下からポンプ場横の道を通らない通学路を考えてほしい。
２　本郷小に通学できる環境を検討してほしい。

□ 　１については、小委員会においても課題として取り上げられており、教育委員会としても認識してい　
ます。前回の小委員会（１／３０）から時間も経ち、道路事情にも変化が出てきているので、そのことも
も踏まえ検討していくことになりますが、小委員会には公田小ＰＴＡもメンバーに入っているので、再度
要望事項としてあげ、検討していただきたいと考えています。
　２については、要望として理解しており、今後、本郷小への受け入れのための条件整備等について検討
していく必要があると考えています。（事務局）

3その他
「矢沢小学校、犬山小学校」及び「野七里小学校、上郷南小学校」再編の今後のスケジュールについて、
事務局から説明がありました。
（１）意見書受理後に、教育委員会主催の関係校への説明会及び通学区域の一部変更要望地域の
　　「在校生を対象とした就学希望校の調査」を実施する予定です。
（２）学校名については、教育委員会を経て最終的には市会の議決により決定されます。
（３）通学区域については、教育委員会の議決により変更されます。

　今回の検討委員会をもって、「栄区小規模校再編検討委員会」は「矢沢小学校、犬山小学校」及び
「野七里小学校、上郷南小学校」の再編についての検討を終了しました。御協力いただきました地域、
保護者の方々に厚く御礼申し上げます。

栄区小規模校再編検討委員会の経過・横浜市の基本方針等は
ホームページでもご覧いただけます。

＊横浜市教育委員会ＨＰ
・基本方針等：　http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/gakku/gakku.html
・栄区小規模校再編検討委員会：
http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/gakku/shoukibo/index.html

栄区小規模校再編検討委員会事務局
(横浜市教育委員会事務局学校計画課)

ＴＥＬ：671-3253FAX：651-1417
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